

EDICIÓN ESPECIAL

“Estrategias y tendencias para líderes de negocios”



BEMÄSTRA
Business solutions

Estimados líderes y profesionales empresariales,

La reciente reelección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos trae consigo posibles implicaciones profundas y complejas para la economía mexicana. En esta Edición Especial, exploramos cómo las políticas comerciales proteccionistas, el endurecimiento de aranceles y las restricciones a las remesas podrían impactar nuestra economía a largo plazo. Este análisis detalla los sectores más expuestos, como el automotriz y el agroindustrial, así como los efectos previstos en el tipo de cambio, inversión extranjera y consumo interno. Comprender estos desafíos es clave para anticiparnos y diseñar estrategias de mitigación. Con una visión sólida, México puede prepararse y adaptarse a este nuevo escenario en su relación comercial con Estados Unidos.

Cordialmente,

El equipo de Bemästra Business Solutions



ECONOMÍA Y NEGOCIOS

“Estrategias y tendencias para líderes de negocios”

IMPACTO ECONÓMICO DE LA REELECCIÓN DE DONALD TRUMP: RETOS Y ESTRATEGIAS PARA MÉXICO

La reciente reelección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos plantea diversas implicaciones económicas para México en el largo plazo. Para comprender estas posibles repercusiones, es esencial analizar las políticas implementadas durante su primer mandato (2016-2020) y proyectar cómo podrían influir en la economía mexicana en los próximos años.

1. Políticas Comerciales y Arancelarias

Durante su primer mandato, Trump adoptó una postura proteccionista, renegociando el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que resultó en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Aunque el T-MEC mantuvo la esencia del libre comercio, introdujo cláusulas que podrían ser objeto de revisión en el futuro. La próxima revisión del T-MEC está programada para 2026, y se anticipa que Trump buscará condiciones más favorables para Estados Unidos, lo que podría generar tensiones comerciales y afectar las exportaciones mexicanas ([Revista FAL](#)). Además, Trump ha manifestado su intención de imponer aranceles del 25% a las importaciones mexicanas si México no detiene el flujo de migrantes hacia Estados Unidos ([New York Post](#)). Esta medida podría encarecer los productos mexicanos en el mercado estadounidense, reduciendo su competitividad y afectando negativamente sectores clave como el automotriz y el agroindustrial.

2. Inversión Extranjera Directa (IED)

La incertidumbre generada por posibles cambios en las políticas comerciales y arancelarias podría disuadir la inversión extranjera directa en México. Empresas que consideran a México como un destino para sus operaciones podrían reevaluar sus decisiones ante la posibilidad de mayores costos de exportación hacia Estados Unidos ([IDC Online](#)). Esto podría ralentizar el crecimiento económico y limitar la creación de empleos en sectores dependientes de la IED.

3. Tipo de Cambio y Estabilidad Financiera

La victoria de Trump ya ha tenido un impacto inmediato en el tipo de cambio, con el peso mexicano depreciándose frente al dólar estadounidense, alcanzando su nivel más bajo en dos años ([Reuters](#)). Una moneda más débil encarece las importaciones, lo que podría incrementar la inflación y reducir el poder adquisitivo de los consumidores mexicanos. Además, la volatilidad cambiaria puede generar incertidumbre en los mercados financieros, afectando la inversión y el crecimiento económico.

4. Remesas y Migración

Las remesas representan una fuente significativa de ingresos para México. Trump ha propuesto medidas para reducir la migración ilegal, incluyendo la imposición de aranceles a las remesas enviadas desde Estados Unidos ([MVS Noticias](#)). De implementarse, estas políticas podrían

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

“Estrategias y tendencias para líderes de negocios”

disminuir el flujo de remesas, afectando el consumo interno y el bienestar de millones de familias mexicanas.

5. Sectores Estratégicos y Nearshoring

La tendencia al nearshoring ha beneficiado a México, atrayendo inversiones debido a su proximidad geográfica con Estados Unidos. Sin embargo, las políticas proteccionistas de Trump podrían limitar este beneficio. Por ejemplo, la imposición de aranceles elevados a productos chinos podría desviar inversiones hacia México, pero si se implementan aranceles generalizados, las ventajas competitivas podrían reducirse (Incomex).

6. Proyecciones Económicas Cuantitativas

Para ilustrar el posible impacto económico, consideremos un modelo econométrico basado en datos históricos del periodo 2016-2020 y las políticas anunciadas por Trump. Supongamos que las exportaciones mexicanas a Estados Unidos representan el 80% del total de exportaciones. Si se imponen aranceles del 25%, y asumimos una elasticidad precio de la demanda de -1.5, las exportaciones podrían reducirse en un 37.5%. Dado que las exportaciones contribuyen aproximadamente con el 30% del PIB mexicano, esto implicaría una contracción del PIB del 11.25% en el largo plazo, sin considerar efectos multiplicadores adicionales.

Conclusión

La reelección de Donald Trump introduce una serie de desafíos económicos para México. Las políticas comerciales proteccionistas, posibles revisiones del T-MEC, medidas arancelarias y restricciones a las remesas podrían afectar negativamente el crecimiento económico, la inversión y el bienestar de la población mexicana. Es crucial que México adopte estrategias de diversificación económica, fortalezca sus relaciones comerciales con otros países y promueva políticas internas que mitiguen los posibles impactos adversos de las políticas estadounidenses.

Cordialmente,
Rodrigo Segura
Director de Operaciones

Síguenos en nuestras redes sociales:



Visita nuestro sitio web:

